

Fecha 07.05.2021	Sección Primera-Opinión	Página 13
----------------------------	-----------------------------------	---------------------

FRENTE POLÍTICOS

1. Puras fallas. El Consejo de Administración de Pemex informó al Congreso que las pérdidas netas de la empresa durante 2020 fueron de 509 mil 52 millones de pesos; Pemex Transformación Industrial y Pemex Exploración y Producción fueron las que registraron las mayores mermas. En el reporte entregado a la Comisión Permanente precisa que fueron 226 mil 940 millones de pesos, superior a las registradas en 2019; detalla que los aspectos que incidieron en este perjuicio es la disminución de ventas por 448 mil 309 millones de pesos, el deterioro de activos fijos por cinco mil 71 millones de pesos y el incremento de pérdida cambiaría. Será el sereno, pero Pemex con **Octavio Romero**, no levanta.

2. Ridículos. Se ganaron en minutos el desprecio de los zacatecanos. Diputados locales votaron por personas fallecidas y personajes ficticios para elegir al titular del Órgano Interno de Control que, entre otras cosas, fiscalizará viáticos y gastos de gasolina de los legisladores. Queriéndose hacer los muy graciosos, hicieron que **Isabel Trujillo**, secretaria de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados de Zacatecas, leyera los resultados: "Uno para **Pedro Infante**, dos para Berny, uno para **Vicente Fernández**, uno para Homero Simpson, uno para **Francisco Villa**, uno para El Tío Gamboín, y uno para La Chimoltrufia". A la medida: "Es una estupidez, pero ya estamos acostumbrados": Juan Pueblo.

3. Colisión de alto grado. El presidente de la República, **Andrés Manuel López Obrador**, elevó el nivel de ataque contra los árbitros electorales en el país al declararlos como "los más tenaces opositores a la democracia". Aun cuando el Instituto Nacional Electoral y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación son reconocidos y avalados por la Constitución Política para organizar y dar legalidad a

las elecciones, a juicio del primer mandatario, ambas instituciones "no garantizan" que el voto ciudadano se respete. En estas semanas explosivas la tensión se ha incrementado. Y por si fuera poco, por un lado obligan a la veda electoral y, por el otro, dicen que no dejarán de hablar de lo que sucede en el país. Necesitamos tranquilidad.

4. Mordaza reversible. El grupo parlamentario de Morena en el Senado presentó una propuesta de reforma legal para impedir que los consejeros del INE hagan expresiones públicas en materia política y electoral, porque considera que al hablar benefician a algunos contendientes electorales y perjudican a otros. "Tenemos unos consejeros que son candidatos a algo. Todavía no sabemos a qué, son protagonistas, son dirigentes políticos, pontifican sobre los problemas del país, toman partido, combaten a algunos actores, combaten ideologías, condenan ideologías, se suman a las campañas de odio y ¿qué hacen en el INE?, expresó **María Batres**, en su traje de bomba molotov, el cual, por cierto, le queda a la medida.

5. La inexplicable. Hay ocasiones en que quedándose callados, los políticos ganan más. **Margarita Valdez**, senadora de Morena por Durango, no descarta que el desplome del Metro en la Línea 12 fuera provocado. La declaración no la hace basada en estudios científicos ni análisis en ingeniería civil. Sino porque así es ella. "No sabe uno si hay gente perversa, que sí la hay, y mucha aquí en México, de que en un descuido van y le mueven a la ballena para que se caiga, ¿me explico?", señaló la legisladora. No. La morenista ofreció así su teoría sobre la tragedia que causó 25 muertos. "Yo tengo una mente muy... por qué pasan las cosas, por qué no pasaban antes". ¿Y si mejor se dedica al esoterismo?

